

COMUNICADO Cultura y Patrimonio Histórico

www.malaga.eu

1/3

El Archivo Municipal organiza dos exposiciones con temática navideña y una actividad teatralizada para conocer la historia y evolución de estas fiestas

 En las Salas Mingorance del espacio municipal se podrá ver hasta el 5 de enero 'La Navidad contada por el Archivo Municipal: historia, tradición y celebración' y 'El Belén. Afición y devoción. Alejandra Aranda'

Málaga, 17 de diciembre de 2024.- El Archivo Municipal de Málaga ha programado dos exposiciones con temática navideña y una actividad teatralizada para conocer la historia y evolución de estas fiestas. En las Salas Mingorance se podrán disfrutar hasta el 5 de enero de las muestras 'La Navidad contada por el Archivo Municipal: historia, tradición y celebración' y 'El Belén. Afición y devoción. Alejandra Aranda'. La concejala delegada de Cultura y Patrimonio Histórico, Mariana Pineda, junto a la coleccionista Alejandra Aranda, ha presentado las dos muestras.

'La Navidad contada por el Archivo Municipal: historia, tradición y celebración'

La exposición 'La Navidad contada por el Archivo Municipal: historia, tradición y celebración' muestra la evolución de estos festejos en la ciudad. La muestra gratuita se puede visitar desde el 17 de diciembre de 2024 hasta el 5 de enero de 2025 en la Sala Mingorance 1. Además, el Área de Cultura y Patrimonio Histórico ha programado una actividad teatralizada en la que un personaje histórico, del pasado de Málaga, desvelará detalles sobre la celebración de estas fiestas.

El Archivo Municipal de Málaga ofrece un recorrido por su fondo documental y bibliográfico, para contar la historia de la Navidad en Málaga. Para esta exposición se han seleccionado algunas piezas del fondo documental del Archivo Municipal, constituido por millones de documentos originales generados por el Consistorio desde su creación en el año 1489.

Igualmente se exponen diversos ejemplares de su Biblioteca compuesta por más de 40.000 volúmenes. La muestra también recoge distintas piezas de su fondo fotográfico, que está integrado por más de 20.000 instantáneas. Algunos de los documentos expuestos pertenecen a donaciones realizadas por particulares, pero, también, por





















www.malaga.eu

alguna institución concreta como es el caso del Convento del Cister.

La muestra exhibe más de medio centenar de piezas originales y 42 imágenes digitalizadas -parte de ellas de gran formato- y que son documentos, libros, artículos de prensa y fotografías. Las piezas están distribuidas y encuadradas en varias temáticas: religión y tradición, iconografía navideña, lotería de Navidad, Año Nuevo, los Reyes Magos y gastronomía y productos navideños.

Los diferentes ejemplares expuestos están vinculados con aspectos que inciden o indirectamente, en la celebración de la Navidad: la preparación de la Cabalgata de Reyes, el establecimiento de la luz eléctrica y el alumbrado de las calles, comercios con historia, productos típicos de estas fiestas, letras de antiguos villancicos cantados en la Catedral, publicidad navideña en periódicos y revistas, noticias de prensa relacionadas con la Nochebuena, el Año Nuevo o la lotería de Navidad. Como complemento a la exposición presencial, el Archivo Municipal ofrece, también, una exposición virtual, que está disponible en su página archivomunicipal.malaga.eu

Actividad teatralizada 'Conoce los secretos navideños del Archivo Municipal'

Este espacio ha organizado la actividad teatralizada 'Conoce los secretos navideños del Archivo Municipal' para toda la familia, que consiste en la narración histórica que realizará 'Alonso de Valladolid', un personaje histórico encargado de leer el pregón de los repartimientos en la Plaza Mayor de Málaga en el año 1487.

Alonso era el pregonero de Corte y como tal tenía derecho a morar en la ciudad. En esta ocasión, asistirá como enviado especial de los Reyes Magos de Oriente.

La actividad consiste en relatar a los asistentes el inicio de las costumbres relacionadas con la Navidad que tenían lugar en la ciudad en épocas pasadas, como son los villancicos, el árbol de Navidad, el alumbrado en las calles, entre otras curiosidades propias de estas fechas.

El horario de la actividad es el 18, 19, 26 y 27 de diciembre de 2024 y el 2 y 3 de enero de 2025 a las 18:00 horas. La visita tiene un aforo limitado para 40 personas y para participar es necesaria la inscripción previa enviando un correo electrónico a partir del 17 de diciembre a la dirección <u>archivomunicipal@malaga.eu</u>

'El Belén. Afición y devoción. Alejandra Aranda'

También el Archivo Municipal de Málaga acoge desde hoy y hasta el 5 de enero de 2025 la exposición 'El Belén. Afición y devoción. Alejandra Aranda', que está compuesta por 19 nacimientos realizados por la artista en diversas técnicas, medidas y materiales.

Desde que era niña, Alejandra Aranda ha mostrado su interés por los nacimientos. En sus viajes, ha podido comprobar cómo se representa este momento histórico en otros



















Área de Comunicación

www.malaga.eu

países y culturas, con una iconografía diversa y el empleo de materiales y técnicas también diferentes. La coleccionista y artesana de belenes ve en una gran variedad de materiales la posibilidad de crear un Nacimiento. Así, emplea en sus representaciones madera, cartón fieltro, telas, estaño, punto de cruz y patchwork son los materiales más recurrentes, pero también hay panochas de maíz, cáscaras de cacahuetes, de almendras, de nueces, piedras de mar y de río, tablillas de cajas de frutas, entre otros materiales, que la artista recupera y reviste de temática navideña para darle un nuevo uso.

Alejandra Aranda

Alejandra Aranda (Málaga) es farmacéutica de profesión. Estudió en la Escuela de Arte San Telmo. Hizo su primer Belén con una caja de cerillas y a partir de ahí comenzó a interesarse e investigar sobre las posibilidades creativas del Nacimiento. La figura del pastor, una de sus favoritas, porque tiene vínculos familiares con sus antepasados (su abuelo fue pastor), forman parte de un universo creativo que ha ido aumentando con el paso del tiempo al incorporar materiales y técnicas novedosas, muchas de estas incorporaciones tienen que ven con sus viajes y la riqueza cultural que ha acumulado a lo largo del tiempo sobre cómo este momento histórico ha sido representado a través del tiempo y lugares diferentes.

Horario especial del Archivo Municipal

De lunes a domingo, de 10:00 a 13:00 horas y de 17:00 a 20:00 horas.

El 24 y el 31 de diciembre de 2024 y el 5 de enero de 2025, el horario será de 10:00 a 13:00 horas.

El 25 de diciembre de 2024 y el 1 de enero de 2025 el Archivo Municipal permanecerá cerrado.

Información sobre Navidad

https://www.malaga.eu/navidad





3/3











